



Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: JOSE ALFREDO JIMENEZ MARTINEZ

NOMBRE DEL TEMA: ENSAYO

NOMBRE DE LA MATERIA: ENFERMERIA COMUNITARIA

NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. GABRIELA PRIEGO JIMENEZ

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: LIC. EN ENFERMERÍA

CUATRIMESTRE: SÉPTIMO

INTRODUCCIÓN

Este ensayo para nosotros como enfermeros será de gran aprendizaje ya que conoceremos diversos temas para obtener información y tener de donde fundamentar dicho conocimiento abordando una de las incumbencias de la profesión que es la educación para la salud en el sujeto de la atención. Si bien existen muchas definiciones de la misma, en este ensayo se la define como las experiencias que modifican favorablemente hábitos, actitudes y los conocimientos relacionados con la salud individual y comunitaria. El contar con una información educativa, se pretende contar con una herramienta que nos facilite la educación que se le brindará al paciente, familia y comunidad. Ya que una de las bases de la Enfermería Comunitaria en la promoción, prevención y el curar .

¿QUE ES LA ENFERMERIA COMUNITARIA CUAL SERIA SU MARCO CONCEPTUAL Y SUS ELEMENTOS?

La Enfermería Comunitaria es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y la salud pública y los aplica como alternativas estrategias de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación comunitaria de esta, mediante cuidados directos e indirectos, a individuos, familias, otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto, como miembro de un equipo multidisciplinario.

Objetivo de la Enfermería Comunitaria.

Satisfacer las necesidades de salud de la población con la participación del individuo y la colaboración de otros profesionales.

Las estrategias grupales o en equipo son fundamentales, principalmente cuando el alumno no logra realizar una tarea por sí mismo. El trabajo colectivo-grupal promueve no solo la construcción de conocimientos, sino el desarrollo de valores como la cooperación, la comunicación y la responsabilidad del equipo de trabajo. La cooperación en la actividad grupal consiste en trabajar juntos para alcanzar objetivos comunes. En una situación cooperativa, los individuos procuran obtener resultados que son beneficiosos para ellos mismos y para todos los miembros restantes del grupo.

Marco conceptual.

La OMS manifiesta en una actitud favorable a la participación comunitaria en la salud mediante diversos documentos.

La declaración de Alma-Ata(1978) , Programas de salud para todos en el año 200 (1981) , Real decreto de reforma de la atención primaria de salud. (1984) , Carta de oltawis(1984) , Declaración de Adelaida(1988) , La declaración Sanduall (1991) Y La declaración de jararta(1997)

Es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y de la salud pública y los aplica como alternativas(estrategias) de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población contando con la participación (comunitaria) de esta, mediante cuidados directos e indirectos, a individuos, familias, otros grupos y a la propia comunidad social en su conjunto como

miembro de un exceso multidisciplinario y a un marco de una población general de atención de salud.

¿CUALES SERIAN LAS FUNCIONES DE ENFERMERA DE CAMPO Y ENFERMERA DE CLÍNICA DE PRIMER NIVEL DE ATENCIÓN?

ENFERMERA DE CLÍNICA

Un profesional en enfermería (enfermero o enfermera profesional) está autorizado para ofrecer una amplia gama de servicios de atención en salud, los cuales pueden incluir:

Tomar la historia clínica del paciente, llevar a cabo un examen físico y ordenar procedimientos y pruebas de laboratorio. Diagnosticar, tratar y manejar enfermedades, Suministrar recetas y coordinar remisiones, Ofrecer folletos sobre la prevención de enfermedades y estilos de vida saludables, Llevar a cabo ciertos procedimientos, como una biopsia de médula ósea o una punción lumbar.

Los profesionales en enfermería trabajan en varias especialidades, como:

Cardiología, Urgencias, Enfermería de familia, Geriátría, Neonatología, Nefrología, Oncología

ENFERMERA DE CAMPO

Las funciones propias del personal de enfermería de campo están dirigidas a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades, de forma tal que sitúe los servicios al alcance del individuo, la familia y la comunidad, para satisfacer así las demandas de salud a lo largo del ciclo vital. Estos son los encargados de garantizar la atención y cuidados de salud a personas que sufren alguna enfermedad o hayan tenido algún accidente. Vale destacar que a aquellas personas que sufran de una pérdida o un mal funcionamiento en su organismo requieren los cuidados del personal de enfermería. Desde el punto de vista humanista, dichos profesionales se deben por completo a la salud integral para el resguardo de las personas, desde un enfoque social, psicológico, emocional y físico. Éstos desarrollan procedimientos dirigidos a la recuperación física, emocional y mental las personas.

La enfermería también se puede especializar en las áreas de pediatría donde la atención se enfoca en los niños, con el propósito de prevenir enfermedades y cuidar la salud física y

mental de los pequeños. Dichos profesionales realizan diversas funciones básicas como parte del equipo de salud que labora en las áreas hospitalarias

¿CUALES SERIAN LAS NECESIDADES Y OTRAS VARIABLES RELEVANTES EN ENFERMERIA COMUNITARIA?

Principios de la enfermería comunitaria , Enfermería Comunitaria se apoya en una base sólida de enfermería integrando a su práctica de conocimientos de salud pública, La responsabilidad de la enfermería comunitaria en la población como un todo, La naturaleza de la práctica de la enfermería comunitaria se fundamenta a las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población desde los procesos participantes, La acción de enfermería comunitaria tendrá caracteres integrales e integrados, La evaluación continuada y sistemática de la situación en salud, la clave para el proceso y mejoramiento de los servicios de salud, La educación sanitaria es un instrumento de trabajo fundamental, Enfermería Comunitaria debe trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria, La familia es considerada por la enfermería comunitaria como su principal unidad de servicio, Los problemas y necesidades de salud deben abordarse desde la multicausalidad e interdisciplinariedad.

Enfermería comunitaria

La solución de necesidades de salud en forma progresiva y dinámica, requiere de una formación sistemática de elementos que conforman al personal, de enfermería en sus diferentes niveles, dicha formación debe contemplar los aspectos biológicos, Psicológicos, espiritual y social. Desde el punto de vista profesional, se requiere que el personal participe.

El trabajo enfermero en los centros de salud

El rol de la Enfermería de Atención Primaria y Comunitaria debe reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas priorizando la promoción de salud y la prevención de la enfermedad, transformando la dependencia en autocuidado. Esto implica cambiar el actual modelo de enfermería asistencial que ofrece, casi en exclusiva, una atención directa a personas enfermas. El modelo de Atención Primaria amplió las competencias de las enfermeras que pasaron de realizar casi en exclusiva funciones técnicas y burocráticas a trabajar con programas y protocolos donde han

alcanzado un mayor protagonismo profesional: promoción, educación para la salud, o atención domiciliaria

Funciones generales de Enfermería Comunitaria.

Para que la Enfermería sea una pieza clave en la Atención Primaria, debería: Fundamentar sus actuaciones en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población, elaborados de manera participativa, Garantizar el carácter integral e integrador de la atención y de los cuidados de salud, Utilizar la educación sanitaria como un instrumento de su trabajo con la población, las familias y los individuos, ,Trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria, Abordar los problemas y necesidades de salud desde la multi-causalidad e interdisciplinariedad, Evaluar el impacto de sus actuaciones sobre la salud de la población.

Modalidades de atención en Enfermería Comunitaria.

Podemos definir enfermería comunitaria como el conjunto de cuidados y procedimientos orientados al resguardo de la salud de un grupo de individuos con características y objetivos en común. El estudio es de tipo descriptivo de análisis documental, la recolección de información se realizó a través de la lectura en profundidad de las bibliografías consultadas. Se respetó el derecho de autor en todas las bibliografías citadas.

Visita domiciliaria

Es una técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas y/o necesidad

COMO ELABORARÍAS EL PROCESO DE ATENCIÓN DE ENFERMERIA

El proceso de atención de enfermería consiste en la aplicación del método científico en la asistencia, que permite a los profesionales de dedicados a la enfermería prestar al paciente los cuidados que necesita de una forma estructurada, lógica y siguiendo un determinado sistema. Los cuidados de enfermería han evolucionado mucho a lo largo de los años y actualmente se basan en determinados protocolos muy estructurados y en planes, para tener una homogeneidad.

Las etapas del proceso de atención de enfermería: Valoración. En esta etapa se realiza inicialmente una recogida de datos en relación al paciente para conocer su situación, Diagnóstico, Planeación, Ejecución, Evaluación.

El proceso de atención de enfermería

Es la aplicación del método científico en la práctica asistencial que nos permite a los profesionales prestar los cuidados que demandan el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y sistemática. Se considera el Proceso de Atención de Enfermería como la base del ejercicio de nuestra profesión ya que es la aplicación del método científico a la práctica enfermera, el método por el que se aplican los conocimientos a la práctica profesional.

CONCLUSION

Este ensayo nos fue de mucha utilidad en la práctica de la enfermería ya que son distributiva y se ocupa de poblaciones determinadas: personas en riesgo a causa de su etapa dentro del ciclo vital, dentro de grupos vivos, en sus ocupaciones, comunidades, o por sus necesidades de cuidado de salud. Esto incluye a personas que solicitan ayuda y a las que no la solicitan. Si bien el cuidado de los seres humanos es de suma importancia, la práctica de la enfermería distributiva busca llegar hasta la gente dentro de la red de los sistemas humanos de la que ella es parte integrante y que proporciona oportunidades para la asistencia social. Por ello, se pone un énfasis especial en la intervención en la familia, en el grupo, en la organización compleja, en la comunidad, y en los niveles sociales como un medio de potenciar el desarrollo individual por eso es muy importante para nosotros como estudiantes de enfermería tener en cuenta todo a lo que llevaremos a cabo como profesionales de la salud.

BIBLIOGRAFIA

Antonio frías osuna (2000). Enfermería comunitaria, masson editores. ⌘ Carmen caja López (2003).

Enfermería comunitaria 3, masson editores. ⌘ Lucia mazarrasa alvear (2003).

Salud pública y enfermería comunitaria 1-3, mc Graw Hill. ⌘ Rafael Álvarez Alva (2012).

Salud pública y medicina preventiva, trillas. ⌘ Ildfonso Hernández aguado (2014).

Manual de epidemiologia y salud pública: para las ciencias de la salud, panamericana